

IMANOL PRADALES GASTEIZKO HITZALDIA

2024ko otsailaren 24an

Alderdikideok, alderdizaleok, lagunok, egun on!

Eskerrik asko gurekin hemen egoteagatik!

Plazerra da hemen, Euskadiko hiriburuan, zuekin guztiekin egotea.

Indar berriarekin elkartu gara.

Lanerako gogo itzelarekin.

Egunotan askotan errepikatu dut eta egia da: inkonformistak gara.

Eta inkonformismo horretatik Euskadi hobetu nahi dugu.

Baina gure bidea ere konpromisoak gidatzen du.

Euskadirekiko hartu dugun konpromisoak.

Lo he dicho y hoy lo repito. En el PNV somos inconformistas.

Nuestro país no se ha construido porque quienes nos precedieron dieron por bueno lo que tenían.

¡Claro que no!

Fue su inconformismo.

Fueron sus ganas de avanzar y de tener aquí lo mejor que habían visto en otros lugares del mundo, lo que nos ha llevado a disfrutar de la calidad de vida que tenemos hoy.

Y hoy, a pesar de todas las incertidumbres y problemas, nos encontramos ante la necesidad de decir:

¡Queremos seguir avanzando! ¡Queremos seguir mejorando!

¡Yo lo tengo claro! ¡En el PNV lo tenemos claro!

¡A pesar de las dificultades, Euskadi Aurrera! Beti Aurrera!!

Tenemos la misma ilusión de querer hacer bien las cosas.

De llevar Euskadi al siguiente peldaño.

Estamos dispuestos a arriesgar por seguir mejorando nuestro País.

Porque no nos conformamos.

Hay que arriesgar, sí.

Sin hacer locuras ni experimentos. Sin improvisar.

No es nuestro estilo.

Tenemos un modelo fiable, reconocible.

Un modelo que ofrece estabilidad y rigor.

Un modelo que siempre ofrece una curva de mejora. Paso a paso.

Como se hacen las cosas en nuestro País.

Sin aventuras. Sin fórmulas de laboratorio.

El modelo PNV sueña con lo mejor para Euskadi.

Un modelo que un día soñó con el autogobierno vasco como palanca para construir País y generar bienestar.

Y apostamos por el Estatuto de Autonomía de Gernika.

Otros se quedaron fuera.

Un modelo que soñó con tener una educación de vanguardia,

un sistema de salud universal de máximo nivel, una policía propia,

una radiotelevisión pública de referencia, unos servicios sociales avanzados y reconocidos en todo el mundo...

indar berria



Y ahí están nuestras joyas del autogobierno: Osakidetza, Ertzaintza, EITB, modelo de protección social, política industrial, escuela pública vasca, red concertada...

Porque hace falta soñar primero, arriesgar después y, finalmente, dar pasos decididos para llegar al objetivo.

Eta orain... helburu berriak ditugu aurretik!

Orain, ongizatearen Euskadi berria, fidagarria eta globala guztion artean eraikitzeko ilusioarekin gaude!

Indar berriarekin!

Ametz berriekin!

Gure aurrekoen eskarmentuaz baliatuz.

Gaizki eginaz ikasiz eta bide berriak garatuz.

Emaitza onak lortu dituen eredua aplikatuz.

Euskadi Berri eta hobe batera aurrera eginez!

Eta dudarik ez izan.

Herri honetako gizon eta emakumeekin batera, Lortuko dugu!!

Me hace especial ilusión venir a Vitoria-Gasteiz, la capital de Euskadi. Nuestra capital.

Siempre he tenido amigos y motivos para estar en Araba.

Amigos VTV de los tiempos de la Uni, amigas en Laudio, mi aita que trabajó en Gasteiz más de 25 años muy cerquita de aquí en Arkaute, o las decenas de regatas y campeonatos en el pantano de Legutio...

Araba y Vitoria-Gasteiz son fundamentales en mi vida y para nuestro País.

Es el orgullo de ser la capital de Euskadi.

El orgullo por tener el club más laureado de baloncesto de Euskadi y el único que durante 24 años se ha mantenido en la élite de Europa.

Es el orgullo por tener la mejor ciudad para crecer en familia.

El orgullo por ser el territorio más industrial o ser el nudo logístico más importante del País.

¡Orgullo alavés!

¡¡Orgullo vasco!!

Estas semanas he estado en muchos barrios de Vitoria-Gasteiz.

Estuve en Zaramaga.

Me recuerda a mi barrio, Mamariga, en Santurtzi.

Barrio humilde y obrero.

Un barrio con personas que, como mis antepasados, vinieron de Burgos, de Galicia, de Andalucía, de Castilla o de Extremadura...

a trabajar y a buscar un futuro mejor.

Personas que no sólo se integraron en la sociedad vasca, sino que la han enriquecido.

Personas comprometidas con Euskadi y su bienestar.

Que han sudado la camiseta por este País.

¡Eskerrik asko por vuestro trabajo y esfuerzo!

¡¡Eskerrik asko por ser ejemplo para nuestra generación!!

Aste hauetan zehar Zabalzana, Salburua, Lakuan... Gasteizko hainbat auzotan izan naiz...

Guraso gazteak ikusi ditut, bere karrotxoekin.

Neska-mutilak futbolean jolasean edo bizikletan ibiltzen.

Ederra da hori ikustea...

Bizitzan etapa berri bat hasten duzunean sentitzen den ilusio hori nabaritzen da hemen.

Familia gazte horiek ikustean ni ere oso identifikatuta sentitu naiz.

Ondo dakit aita edo ama izatea zer den...

Ondo dakit zure umeak besarkatzen zaituenean zer sentitzen den...

Ondo ezagutzen ditut umeak gaixorik daudenean sortzen diren kezka... edo aste luzeetan zehar lorik egin gabe egotea.

Badakit benetako kontziliazioa lortzea oso zaila dela.

Baita hipoteka ordaintzea edo supermerkatuan erosketak egitea... dena dago hain garesti...

Ondo ulertzen ditut kezka horiek... nireak ere badira.

Aukerak sortu eta eskaini behar ditugu. Eta horretan gaude. Gogor lanean...

Vitoria-Gasteiz es un ejemplo para poder hacer proyecto de vida.

Centros cívicos de primer nivel.

Piscina, gimnasio, ludoteca, biblioteca, actividades para mayores y jóvenes... pocos ejemplos así habrá en el resto de Euskadi.

Todos sabemos cómo están los precios de las casas y los alquileres hoy.

Y Araba también es un ejemplo de política de vivienda pública.

Un ejemplo de país.

Os doy un dato: ¿sabéis que Euskadi ha construido en los últimos años el 35% de toda la vivienda pública de todo el Estado? Y eso que somos el 5% de la población...

Gracias a una apuesta clara por la construcción y alquiler de vivienda pública hemos ofrecido oportunidades a miles de personas jóvenes.

Sin viviendas de protección oficial, muchas de ellas y de ellos difícilmente podrían haber emprendido su camino...

Por supuesto que no es suficiente.

Por supuesto que tenemos que buscar nuevas fórmulas porque los jóvenes siguen teniendo verdaderas dificultades para emanciparse.

Y desde el PNV vamos a dar una respuesta.

Y sí, el crecimiento urbano debe ir acompañado por la ampliación y mejora de otros servicios.

Servicios públicos que aporten vida en los barrios y en el centro.

La extensión del tranvía al barrio de Zabalgana es un ejemplo.

Es mejorar la movilidad para miles de gasteiztarras.

No me olvido del Plan Regeneración de Zaramaga. Un barrio humilde que se merece mejorar la accesibilidad, nuevos carriles bici, las fachadas de muchas viviendas y más zonas peatonales.

Tampoco me olvido del Plan contra inundaciones de los ríos Batán, Zapardiel o Zadorra Norte.

Y sí, creo que hay que darle una vuelta a la vida en el centro.

Hay que recuperar comercio, cultura, dinamismo en el corazón de Gasteiz.

¡La vida también es disfrutar!

Proyectos concretos para crear bienestar. Para mejorar la calidad de vida de la gente.

Sin prometer imposibles

indar berria



Este es el compromiso del PNV.

Sin soluciones de laboratorio.

¡Soluciones reales para la Euskadi real!

Hemos avanzado mucho, sí.

Gracias al trabajo y esfuerzo de miles de mujeres y hombres y al liderazgo del PNV.

Pero hay cosas que debemos mejorar.

Me refiero, por ejemplo, a nuestro sistema de salud.

Bienestar es salud: Salud física y emocional.

La pandemia tensionó todos los sistemas sanitarios del mundo.

También el nuestro.

Con gran esfuerzo de las y los profesionales de Osakidetza y del Gobierno vasco, resistimos el embate.

Pero la pandemia nos ha afectado y ha dejado heridas.

Lo dije y lo repito hoy aquí en Vitoria-Gasteiz.

Mejorar la sanidad pública de Euskadi será mi máxima prioridad.

Os doy mi palabra.

Conozco algunas de vuestras reivindicaciones y nos pondremos a ello en cuanto estemos.

Porque mejorar Osakidetza es una prioridad para todas y todos.

Es una prioridad de nuestra sociedad.

Ni debemos ni podemos hacerlo solas y solos.

Hay que hacerlo junto con las y los profesionales de Osakidetza, ¡que son las y los mejores!

Nos tenemos que remangar a fondo.

Nos esperan meses de enorme trabajo, esfuerzo e implicación.

Vamos a hacerlo.

Vamos a mejorar Osakidetza.

Vamos a reducir más las listas de espera, vamos a mejorar la atención primaria, vamos a recuperar la accesibilidad y la presencialidad en los ambulatorios.

Aunque tenemos un problema de falta de médicos en todo el Estado y Europa, vamos a buscar nuevas fórmulas para atraer y retener profesionales en Osakidetza.

Y vamos a seguir realizando inversiones y mejorando los equipamientos y los servicios asistenciales.

Lo vamos a hacer.

Con ambición, trabajo y realismo.

Porque la salud es nuestra máxima prioridad.

¡Y para la sociedad vasca, también!

Decía que Vitoria-Gasteiz es ejemplo para Euskadi.

Es ejemplo de industria. Industria con mayúsculas.

Más del 33% del PIB de Araba depende de la industria.

Araba es el Territorio con mayor renta per cápita de Euskadi.

¿Y por qué creéis que es?

Porque hemos tenido una política socioeconómica e industrial clara, continuada y estable.

Sabíamos a dónde queríamos ir y hemos mantenido una apuesta industrial seria y fiable.

Hubo quienes nos intentaron convencer de que la “mejor política industrial es la que no existe”.

Nunca les hicimos caso. Y menos mal.

Hoy también hay quienes defienden que todo debe ser público y sólo público.

Que la mejor política económica es el intervencionismo puro y duro...

Frases y discursos peligrosos. Populismo de laboratorio.

No les hagamos caso.

Si no creamos riqueza, acabaremos repartiendo miseria.

Estos días he estado con personas emprendedoras, autónomas, cooperativistas que contribuyen cada día a la generación de riqueza y empleo...

Personas que un día compraron un torno, una fresadora o un horno industrial. Que suben su persiana cada día...

Aquí tenéis joyas industriales como Michelin o Mercedes. Más de 8.700 empleos directos dependen de ellas.

Joyas a cuidar y proteger.

Nos estamos jugando grandes inversiones. Inversiones para garantizar el futuro de la industria alavesa.

No se puede jugar con el pan de cada día de miles de familias alavesas.

Hace falta acompañar a la empresa. Favorecer la inversión y el crecimiento.

Ayudarle a innovar, a fabricar de manera competitiva.

Ahí está nuestra apuesta por el Centro de Fabricación Avanzada en Automoción en Mercedes.

Ese es el camino.

Competitividad, basada en la investigación y la innovación.

Eso es hacer industria avanzada.

Crear futuro y empleo de calidad para nuestras hijas e hijos.

Sin jugar con las cosas de comer.

Jatekoarekin broma gutxi! Jatekoarekin broma gutxi!

¡¡Modelo PNV!!

Avanzar en una nueva Euskadi del Bienestar, fiable y global también exige ampliar nuestras capacidades de autogobierno.

Tenemos que gestionar de manera integral nuestra conectividad.

Me refiero a las conexiones viarias, ferroviarias y aeroportuarias.

¿Quién conoce la realidad vasca mejor que nosotras y nosotros?

Para muestra un botón:

Ayer mismo cerrábamos el acuerdo para la transferencia a Euskadi de los trenes de cercanías y la homologación de títulos universitarios.

¡Excelente noticia para las y los vascos!

Esto no cae del cielo.

¡Llega a Euskadi gracias a la perseverancia de EAJ- PNV!

Por tanto, reitero...¿Quién conoce la realidad vasca mejor que nosotras y nosotros?

¿Por qué tenemos la red de carreteras que tenemos, la mejor red del Estado?

Porque la gestionamos desde Euskadi.

Cuando gracias al PNV obtuvimos la encomienda de gestión de la Y vasca en Gipuzkoa, hemos respondido. Las obras finalizadas.

También hemos logrado la entrada soterrada del TAV a Gasteiz.

indar berria



Y hoy exigimos una vez más poder gestionar también nuestros aeropuertos.

Queremos gestionar Foronda.

Trabajaremos para que sea el aeropuerto de referencia del eje atlántico para vuelos transoceánicos y de mercancías.

Porque a más y mejor conectividad, mayor competitividad y mayor bienestar.

Araba lo merece y Euskadi lo necesita.

Beste behin ere gure herriko konektagarritasuna kudeatzea aldarrikatzen dugu.

Errepideez, tren sareaz, aireportuez... ari naiz.

Nork daki guk baino hobeto zer behar dugun?

Gure lehentasuna da Foronda kudeatzea.

Foronda ardatz atlantikoko erreferentziako aireportua bihurtuko dugu, hegaldi transozeanikoak erakarriz eta salgaiantzako aireportu gunea sendotuz.

Pero para construir la Euskadi del futuro, os necesitamos a todas y todos.

Que sudéis la camiseta y transmitamos este mensaje de ilusión por todos y cada uno de los rincones de Araba y de Euskadi.

Eredua definituta dugu.

Iparra non dagoen ere argi dugu.

Eta batez ere... konpromisoa eta talde hoberena dugu!

Gora Eusko Alderdi Jeltzalea!

Gora Euskadi Askatuta!